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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 13. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 07.02.2019 

Clubhaus TUS Engter, Engter Kirchweg 25, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dirk Fisse  
Herr Dr. Ralf Jungblut ab TOP 2 
Herr Michael Stutzke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Herr Karl Ernst Bartke  
Frau Katrin von Dreele  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Marius Thye  
Frau Miriam Thye  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brueggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Manfred Tapken  
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 20:52 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.10.2018   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Aufhebung der Tonnenbeschränkung   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Schleptrup   

 8   Inhalt und Zeitplan der Vermarktung des Baugrundstücks im B-Plan-Gebiet „Auf dem 
Dieck“ 

  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Görtemöller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Görtemöller schlägt vor die Tagesordnung um den TOP 6 „Aufhebung der 
Tonnenbeschränkung“ zu ergänzen. 
 
OBM Görtemöller unterbricht auf Antrag des ORM Ballmann die öffentliche Sitzung. 
 
Der Ortsrat beschließt die Tagesordnung entsprechend zu ändern. 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.10.2018  
 
OBM Görtemöller bittet das Protokoll zu ändern. 
 
Nach dem dritten Absatz zu TOP 8 wird folgender Text eingefügt:  
 
„Daraufhin beantwortet LSBD Greife die Anfrage des ORMs von Dreele indem er erklärt, dass der 
Betriebshof grundsätzlich die Pflanzungen durchführen könne. Er wolle sich jedoch noch einmal bei 
dem Betriebshof erkundigen.“ 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
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TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet über die von ihm wahrgenommenen Termine. 
 
ORM Ma. Thye ergänzt dazu, dass er das nicht Zustandekommen des gemeinsamen Frühjahrsputzes 
bedaure.  
 
OBM Görtemöller bekundet ebenfalls sein Bedauern und teilt auf Anfrage von ORM Mi. Thye mit, 
dass der gemeinsame Frühjahrsputz früher zusammen mit der Schule in Engter organisiert wurde. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
1. Ein Einwohner teilt mit, dass der Seitenstreifen am „Schleptruper Strang“ beschädigt sei und 

fragt an, wann und wie dieser Schaden beseitigt werde. 
 
LSBD Greife teilt hierzu mit, dass dieser Schaden bei der Abnahme festgestellt und durch 
Nachbesserung beseitigt werde. 
 
OBM Görtemöller fügt hinzu, dass auch der Seitenstreifen der Straße „Heidedamm“ betroffen 
sei. 
 

2. Zwei Einwohner bemängeln, dass seit der Aufhebung der Tonnenbegrenzung am Heidedamm 
der Verkehr dramatisch zugenommen habe. Auf Höhe der Hausnummer 37 sei ein Riss im 
Asphalt entstanden. Er möchte wissen wer diese Maßnahme veranlasst habe und wer die 
dadurch entstehenden Kosten tragen solle. 
 
LSBD Greife erklärt, dass die Tonnenbegrenzung entfernt werden musste, da bei einer 
Verkehrsschau festgestellt worden ist, dass eine Tonnenbegrenzung auf dem Heidedamm nicht 
begründet ist und daraufhin eine entsprechende verkehrsbehördliche Anordnung erfolgte. 
 
OBM Görtemöller weist daraufhin, dass dieser Punkt in TOP 6 behandelt werde. 
 

3. Ein Einwohner hält die Kurve des Heidedamms auf Höhe des Bedarfsparkplatzes für eine 
gefährliche Engstelle und bittet dies zu überprüfen. 
 

4. Ein Anwohner des „Heidedamms“ stellt fest, dass vermehrt die erlaubte Geschwindigkeit weit 
überschritten wird und bittet zu prüfen, ob eine Blitzersäule in beide Fahrtrichtungen aufgestellt 
werden könne.  

 
5. Ein Einwohner bittet dafür zu sorgen, dass der Eigentümer des ersten Grundstücks auf der linken 

Seite des Heidedamms (aus Richtung B 218 kommend) die Bäume zurückschneidet, sodass bei 
stärkerem Wind keine Äste auf die Straße fallen.  
 

6. Ein Einwohner teilt mit, dass er festgestellt habe, dass an Tagen, an denen die grünen und 
schwarzen Tonnen zur Abholung an der Straße „Heidedamm“ stehen, der Verkehr automatisch 
verlangsamt werde. Es erscheine ihm sinnvoll mehr Pfosten aufzustellen, sodass der Verkehr 
nicht wie sonst auf den Seitenstreifen ausweichen kann. Es soll geprüft werden, ob weitere 
Pfosten aufgestellt werden können. 

 
 
TOP  6 Aufhebung der Tonnenbeschränkung  
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ORM Ballmann beklagt, dass die Verkehrsschau ohne den Ortsbürgermeister einzuladen 
stattgefunden habe. Er beantragt eine erneute Verkehrsschau durchzuführen, um zu erfahren, 
warum damals die Tonnenbeschränkung eingeführt wurde und diese jetzt wieder entfernt werden 
musste. Er bittet weiterhin darum, den Ortsrat bei Behördenterminen zu beteiligen. 
 
LSBD Greife teilt dazu mit, dass sich der Sachbearbeiter für dieses Versäumnis entschuldigt habe und 
dass grundsätzlich nur der Ortsbürgermeister, nicht aber der gesamte Ortsrat zur Verkehrsschau 
eingeladen wird. 
 
OBM Görtemöller lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
Der Ortsrat beschließt über seine Mittel wie folgt: 
 
Die eingeplanten 1.000,- Euro für die „Dicke Eiche“ werden freigegeben, da Sie nicht mehr benötigt 
werden. 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
LSBD Greife berichtet, dass für die Anschaffung einer Tisch-Bank-Garnitur Angebote von der 
Werkstatt Sutthausen und der Brücke vorliegen. Von der Werkstatt Sutthausen ist eine Tisch-Bank-
Garnitur in Fichte für 332,00 Euro oder in Lärche für 420,00 Euro und von der Brücke in Eiche für 
950,00 Euro erhältlich. 
 
OBM Görtemöller lässt über die Anschaffung in Lärche abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
OBM Görtemöller lässt darüber abstimmen, ob in Richtung Rulle ebenfalls eine solche Tisch-Bank-
Garnitur aufgestellt werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
ORM von Dreele beantragt die Mittel für folgende Positionen in der Höhe des Vorjahres einzuplanen: 
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Verfügungsmittel OBM   1.000,00 Euro 
Ferienspaß       100,00 Euro 
Umwelttag       200,00 Euro 
Volkstrauertag         50,00 Euro 
Seniorenfahrt/ Kaffee   1.500,00 Euro 
TUS Engter       450,00 Euro 
Reiterverein       200,00 Euro 
Schützenverein       150,00 Euro 
Dicke Kugel         50,00 Euro 

 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimme/n dafür 
      0 Stimme/n dagegen   
       0 Enthaltung/en 
 
 
TOP  8 Inhalt und Zeitplan der Vermarktung des 

Baugrundstücks im B-Plan-Gebiet „Auf dem Dieck“ 
 

 
LSBD Greife erklärt, dass das Grundstück „Auf dem Dieck“ eine Fläche von ca. 1.348 qm  besitzt und 
Wohnbebauung zugängig gemacht werden soll. Möglich seien 2 Vollgeschosse zuzüglich eines 
Dachgeschosses. In der nächsten regulären Sitzung soll die Änderung des B-Plans erfolgen. Der 
Ortsrat solle sich überlegen, wer Zielgruppe des Angebotes sein soll. 
 
ORM von Dreele schlägt vor, dass die Fläche dem sozialen Wohnungsbau dienen solle. 
 
ORM Fisse teilt mit, dass die SPD - Fraktion bittet, dass sich Höhe und Struktur des Objekts in die 
Umgebung einfügen. 
 
ORM Ma. Thye erklärt, dass die Grünen - Fraktion befürwortet Wohnraum so günstig wie möglich zu 
schaffen. Er regt an ein Projekt ähnlich dem „Mietshäuser Syndikat“ zu erarbeiten. In die 
Vergabekriterien solle aufgenommen werden, dass eine Selbstverwaltung durch Vereine bevorzugt 
würde. 
 
LSBD Greife hält eine Umsetzung in diese Richtung grundsätzlich für möglich und bittet ORM Ma. 
Thye um Zuleitung von Informationsquellen. 
 
Auf Anfrage des ORMs Jungblut erklärt LSBD Greife, dass die Verwaltung durch Fördermittel und 
Mietpreisdeckelung im Kaufvertrag auf die wirtschaftliche Nutzung Einfluss nehmen könne. 
 
LSBD Greife beantwortet die Frage des ORMs Ballmann nach dem ursprünglich vorgesehenen 
Grünstreifen damit, dass dieser weiterhin vorgesehen sei. 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
/  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 



  Seite 6 von 6 

ORM Ma. Thye bittet darum zu prüfen, ob eine Verkehrsüberwachung am Heidedamm erfolgen 
kann. Vermehrt würde dort weit über die erlaubte Geschwindigkeit gefahren.  
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner erinnert daran, dass man sich dem Jubiläum nähere und bittet darum, dieses im Auge 
zu behalten und langfristig zu planen. 
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller LSBD Greife Kathrin Brueggemann 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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